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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Prof. Dr. Brumby, Lennart    
Happel, Stephan     
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Moseler, Christa     
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Noll, Daniel     
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- Schriftführung 
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Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
Anträge 
 
1. Brunnentrog Marienborn (ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP) 
 
Beschlussvorlage 
 
2. Flächennutzungsplanänderung Nr. 34 "Teilfortschreibung des wirksamen 

Flächennutzungsplanes für den Teilbereich Windenergie", Rotor-Out-Regelung 
 
3. Haushaltsangelegenheiten 
 
4. Platz vor der Ortsverwaltung 
 
Anfragen 
 
5. Container Am Sonnigen Hang (ÖDP) 
 
6. Sanierung Sportplatz Marienborn (ÖDP) 
 
7. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 7.1. Standort Feuerwehrgerätehaus Marienborn (ÖDP) 
 
8. Anregungen und Anträge für die Verkehrskommission 
 
9. Sachstandsberichte 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Einwohnerstatistik 
 10.2. Weitere Wortmeldungen 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 

Punkt 1 Brunnentrog Marienborn (ÖDP, CDU, SPD, GRÜNE, FDP) 
Vorlage: 0584/2023 

 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden kurz über den aktuellen Sachstand.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird im Anschluss daran einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Beschlussvorlage                                                     
 
 
 

Punkt 2 Flächennutzungsplanänderung Nr. 34 "Teilfortschreibung des 
wirksamen Flächennutzungsplanes für den Teilbereich Windenergie", 
Rotor-Out-Regelung 
hier: - Kenntnisnahme der Hinweise zum Artenschutz und zum 
  Immissionsschutz 
 - Beschluss einer Rotor-Out-Regelung gemäß § 5 Abs. 4 WindBG 
  für den Geltungsbereich der Flächennutzungsplanänderung 
  Nr. 34 "Teilfortschreibung des wirksamen Flächennutzungs- 
  planes für den Teilbereich Windenergie" 
Vorlage: 0490/2023 

 
Der Vorsitzende erläutert den anwesenden Ortsbeiratsmitgliedern die vorgelegte 
Beschlussvorlage. Durch diese Maßnahme soll die Möglichkeit bestehen, dass sich die 
montierten Rotorblätter auch außerhalb des beplanten Gebietes befinden.   
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich bei drei Enthaltungen einstimmig für die Beschlussvorlage aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 3 Haushaltsangelegenheiten; 
hier: Außerplanmäßige Mittelbereitstellung in Höhe von 512.500 EUR 
für das Haushaltsjahr 2023 bei dem neu anzulegenden Projekt 
„Ortsverwaltung Marienborn – Neugestaltung Vorplatz“ 
Vorlage: 0527/2023 

 
Der Ortsbeirat Marienborn nimmt die außerplanmäßige Mittelbereitstellung bei dem neu 
anzulegenden Projekt 7.00XXXX „Ortsverwaltung Marienborn – Neugestaltung Vorplatz“ für 
das Haushaltsjahr 2023 in Höhe von 512.500 EUR zur Kenntnis und spricht sich einstimmig 
dafür aus.   
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Punkt 4 Platz vor der Ortsverwaltung 
 
Bevor man sich als Ortsbeirat für die Vorlage ausspricht, informiert Herr Dr. Moseler über die 
Gespräche mit der Verwaltung. Unter anderem ging es um die Bemusterung der Pflastersteine 
und die vorgeschlagene Fassadenbegrünung. Diese soll wie vorgeschlagen umgesetzt werden.  
Bzgl. der Fahrradbügel kam man überein, dass man die gleichen wie im gesamten Mainzer 
Stadtgebiet verwenden wird. Bei den Bänken werden entsprechende Arm- und Rückenlehnen 
angebracht. Dies ist jedoch bei der Bank direkt am Eingang nicht der Fall.  
 
Die Packstation wird gegenüber dem Haus “Im Borner Grund 68 a” installiert. Die 
entsprechenden Halteverbote werden von der Verwaltung geregelt.   
Auf die Mülleimer möchte man auf diesem Platz auch weiterhin verzichten. Das Anbringen 
eines Mülleimers an diesem Ort könnte verstärkt dazu verleiten, den Hausmüll dort zu 
entsorgen. Sollte man feststellen, dass ein Müllbehältnis benötigt wird, kann man diesen 
jederzeit nachrüsten.  
 
Frau Gerhardt bittet darum, dass die Bänke nicht nach hinten abfallen sollen.  
Herr Dr. Moseler teilt mit, dass die Bänke mit Armlehnen extra erhöht sein werden.  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat spricht sich anschließend einstimmig für die Vorlage aus.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 5 Container Am Sonnigen Hang (ÖDP) 

Vorlage: 0582/2023 
 
Die Antwort zur Anfrage lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Sanierung Sportplatz Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0583/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Herr Dr. Moseler gibt eine persönliche Erklärung ab, die dieser Niederschrift beigefügt wird. 
 
Von Seiten des Ortsbeirates kommt die Frage auf, ob die Flutlichtanlage im Rahmen der 
Sanierung des Sportplatzes ebenfalls umgerüstet wird.  
 
Weiterhin wüsste man gerne von der Verwaltung, wie der bauliche Ablauf ist und wie das 
genaue Zeitfenster der Sanierungsarbeiten aussieht.   
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Punkt 7 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Standort Feuerwehrgerätehaus Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 0321/2023 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Der Vorsitzende bedauert jedoch sehr, dass von Seiten des Wirtschaftsbetriebes hier kein 
Entgegenkommen erfolgt.  
 
Man möchte die Verwaltung zu einem gemeinsamen Gespräch mit den Mitarbeiter:innen des 
Wirtschaftsbetriebes einladen, um diesem die Tragweite des Ganzen zu verdeutlichen.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angemerkt, dass es in Marienborn keine anderen Flächen 
gibt, die den Anforderungen eines neuen Standortes gerecht werden. 
 
Man kann nicht nachvollziehen, wieso der Wirtschaftsbetrieb so darauf beharrt, die Fläche zu 
behalten. Die Bestattungskultur geht immer weiter in Richtung Urnenbestattung, sodass eine 
solch große Fläche nicht mehr benötigt werden dürfte. Gerne würde man sich von Seiten des 
Wirtschaftsbetriebes erläutern lassen, woraus sich dieser Flächenbedarf ergibt.  
 
Der Vorsitzende sagt zu, ein gemeinsames Gespräch mit der Feuerwehr, Vertreter:innen der 
Verwaltung, dem Wirtschaftsbetrieb und je einem Vertreter bzw. einer Vertreterin der 
Ortsbeiratsparteien zu vereinbaren.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Anregungen und Anträge für die Verkehrskommission 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass er immer wieder an die offenen Maßnahmen erinnert. 
 
Herr Ruf unterbreitet den Vorschlag, die “Spielstraße” im Neubaugebiet an den Anfang zu 
verlegen. Der Vorsitzende sieht hierin ein falsches Sicherheitsgefühl für die Kinder, da man 
nicht davon ausgeht, dass sich die Autofahrer:innen an die Geschwindigkeitsbegrenzungen 
halten werden.  
 
Man wird es aber als Thema für die nächste Begehung aufnehmen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.  
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Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Einwohnerstatistik 
 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass aktuell 4.512 Menschen in Marienborn gemeldet sind. 
47 Personen hiervon sind mit Nebenwohnsitz gemeldet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10.2 Weitere Wortmeldungen 
 
Der Vorsitzende informiert über verschieden Punkte: 
 
- Das Metallgehäuse am Marienbrunnen wurde aus der Verankerung gerissen und der Deckel 

entwendet. Ein Anwohner hat es provisorisch befestigt. Die Stadt hat hier bereits 
nachgebessert und hat die Reparatur auf der Agenda.  
 

- Das Schild Marienbrunnen wurde neu verschraubt und geschweißt, nachdem es um ein Haar 
heruntergefallen wäre. 

 
- Der Stromkasten am Ortseingang kann nun durch einen Graffittikünstler verschönert werden. 

Nachdem lange Zeit nicht klar war, zu wem dieser Verteilerkasten gehört, hat sich nun 
herausgestellt, dass es sich hierbei um Eigentum der Mainzer Stadtwerke handelt. 
Man bittet, den Ortsbeirat vorab über das Kunstwerk zu informieren. 
 
In diesem Zusammenhang wird angemerkt, dass man dies damals für den Bahnhof in 
Marienborn beantragt hatte. Damals bekam man die Auskunft, es stehen keine Künstler zur 
Verfügung. 
 
Man bittet die Verwaltung, dem Ortsbeirat mitzuteilen, wie hier der aktuelle Sachstand ist.  

 
- Es fand ein Rundgang mit der ILM statt. Man sieht die Einrichtung einer Radstraße durch die 

Mercatorstraße eher kritisch. Man erachtet die Straßenschäden in der Mercatorstraße als eine 
große Gefahrenquelle für die Radfahrer:innen. Man wird hier noch einmal mit der Verwaltung 
Gespräche führen müssen, wie eine genaue Ausgestaltung aussehen soll. 
 
Es wird angemerkt, dass es aktuell bereits zu sehr gefährlichen Situationen kommt, wenn die 
Radfahrer:innen die Straße mit erhöhtem Tempo herunter fahren und die Anwohner:innen 
aus ihren Grundstücken rausfahren. Man bittet hier das Fahrradbüro, nach entsprechenden 
Lösungen zu suchen, um das Unfallrisiko zu minimieren.  

 
- Es sollen weitere Bänke in Marienborn aufgestellt werden. Hierzu erfolgt von Seiten der 

Verwaltung eine Überplanung, danach werden entsprechende Vorschläge gemacht. Die 
Anregungen der Anwohner:innen wurden der Verwaltung zugeleitet. Auch soll die aktuelle 
Bank vor der Ortsverwaltung dann einen neuen Platz finden.  
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- Der Vorsitzende erinnert an die Stadtteilwanderung am 07.10.2023 ab 14.00 Uhr. Der 

Ortsbeirat war hier immer mit einem Stand vertreten. Die Ortsbeiratsmitglieder werden 
gebeten, sich zu überlegen, in welchem Umfang sie hier mitwirken können. 

 
- Die Firma Giganetz hat einen Vertrag mit der Stadt Mainz abgeschlossen zum Verlegen von 

Glasfaserkabel. Dies ist jedoch nur möglich, wenn eine Vermarktungsquote von 35 % 
zustande kommt. Eine entsprechende Informationsveranstaltung findet entweder am 04.07. 
oder 05.07. statt. Es handelt sich hierbei um eine Abendveranstaltung in der Kulturhalle. Die 
Vermarktung soll noch im Jahr 2023 erfolgen, damit dann im Jahr 2024 mit der Umsetzung 
begonnen werden kann.  

 
- Die Ortsverwaltung hat am 19.05. und 23.05. geschlossen, sowie in der Zeit vom 30.05. bis 

09.06.2023.  
 
- Aus den Reihen des Ortsbeirates wird angemerkt, dass immer mehr Schilder in Marienborn 

mit Aufklebern von Mainz 05 versehen werden. Man fragt sich, wer für die Reinigungskosten 
aufkommt. Besteht die Möglichkeit hier Kontakt zu den Fanbeauftragten aufzunehmen, um 
diese für das Thema zu sensibilisieren? 
 
Laut dem Vorsitzenden werden die Schilder direkt nach Meldung vom Verkehrsbetrieb 
gereinigt. Man bittet, die Schilder in Marienborn entsprechend zu überprüfen.  

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Anwohner:innen erfolgt folgende Wortmeldung: 
 
- Werden bei den Planungen bzgl. der neuen Bänke in Marienborn die Senior:innen 
 mit einbezogen? 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 20:25 Uhr 
 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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